

Une infrastructure sportive qui contribue au dynamisme de toute la région

Source de fierté du sud de la Beauce, la toute première *pumptrack* de la région est le fruit d'une longue préparation orchestrée par la Municipalité de Saint-Éphrem-de-Beauce. Aujourd'hui, cette succession de bosses et de virages, intégrée dans une piste asphaltée, est des plus attrayantes pour les adeptes de vélo BMX, de patins et de planche à roulettes.

L'idée de départ est venue d'un comité interne dédié aux loisirs et à la politique familiale. Ses membres souhaitaient développer un projet audacieux et différent, dont la portée s'étendrait au-delà des limites de la municipalité. Pour y arriver, le comité n'a négligé aucun détail, prenant plus d'un an pour réaliser ses recherches.

« Nous avons commencé par sonder la population pour connaître son intérêt envers le projet, puis nous sommes allés à la rencontre des autres municipalités ayant une *pumptrack* et nous avons même questionné leurs utilisateurs pour connaître leurs pentes et obstacles préférés. Tout cela nous a permis de monter un devis détaillé, facile à présenter aux entrepreneurs, et qui répond véritablement à nos besoins. C'est la clé de notre succès », précise Bastien Thibaudeau, directeur général et greffier-trésorier de Saint-Éphrem-de-Beauce.

La Municipalité avait le souci de réaliser un circuit accessible et durable dans le temps, c'est-à-dire à la portée des débutants, attrayant pour les plus expérimentés et offrant à tous ses utilisateurs des occasions de progresser. C'est ainsi qu'est né un concept divisé en trois parcours dont les sections sont reliées. Bien que plus complexe et coûteux, cet aménagement permet d'accueillir plus d'une vingtaine de personnes à la fois et suscite beaucoup d'enthousiasme dans la région.

« Nous avons été agréablement surpris par l'achalandage généré par la *pumptrack*. Les utilisateurs sont nombreux et n'hésitent pas à faire un peu de route pour nous visiter et en profiter, surtout en soirée, si bien que nous avons décidé d'installer des lumières pour permettre aux jeunes de continuer de s'amuser le plus longtemps possible », raconte Bastien Thibaudeau.

- Nous avons commencé par sonder la population pour connaître son intérêt envers le projet, puis nous sommes allés à la rencontre des autres municipalités ayant une *pumptrack* et nous avons même questionné leurs utilisateurs pour connaître leurs pentes et obstacles préférés. [...] C'est la clé de notre succès.



– Bastien Thibaudeau,
Directeur général et greffier-trésorier de la
Municipalité de Saint-Éphrem-de-Beauce

Une communauté investie

En plus du précieux temps investi par les employés de la Municipalité et des bénévoles, des professeurs de l'école primaire adjacente ont accepté de faire participer leurs élèves. C'est ainsi que deux classes sont venues dérouler la tourbe lors du verdissement de la *pumptrack*. Une manière originale de combiner activité physique et engagement communautaire!

Le projet a coûté 190 000 \$ au total, et plus de la moitié a été financée par la Caisse Desjardins des Sommets de la Beauce et la MRC Beauce-Sartigan – fonds régions et ruralité, volet local et régional. Plusieurs collaborateurs locaux et partenaires financiers ont également contribué au projet, dont Velosolutions, Avec Toute ma Tête, la Promutuel Assurance Chaudière-Appalaches et M. Samuel Poulin, député de Beauce-Sud. Cette solidarité a permis la distribution gratuite de casques lors de la cérémonie d'ouverture; un geste concret de sensibilisation aux pratiques sportives sécuritaires.



Coupure du ruban lors de la cérémonie d'inauguration de la *pumptrack*.



Jeunes en action sur la *pumptrack*.



Vue dégagée de la *pumptrack*.